

Educación pública del Puerto en peligro por enorme deuda

Sin recursos para pagar sueldos ni garantizar servicios básicos, la educación pública chorera podría paralizarse.

Cristian Aguayo Venegas
 cronica@estrellaconce.cl

La educación pública en Talcahuano atraviesa una de sus peores crisis en años. Con una deuda municipal que podría superar los 9 mil 500 millones de pesos, escuelas sin insumos básicos y trabajadores sin el pago íntegro de sus obligaciones previsionales, la continuidad del servicio educativo está en riesgo inminente, según advirtieron.

Debido a esto, la comunidad escolar se movilizó hasta la Seremi de Educación para exigir la designación de un administrador provisional que permita evitar el colapso total del sistema.

“En este minuto, la situación se ha ido agravando en Talcahuano. El déficit del año estimamos que llegará a los 9 mil 500 millones de pesos. Desde hace ya un par de meses, a los funcionarios se les están pagando solamente las remuneraciones líquidas; no se han pagado cotizaciones, ni prestaciones previsionales; hay deudas millonarias con proveedores, y también deudas millonarias de luz, agua y teléfono”, señaló Sergio Álvarez,



LA FALTA DE RECURSOS TIENE A LA EDUCACIÓN CHORERA AL BORDE DEL COLAPSO TOTAL, DONDE PODRÍAN APROXIMARSE MOVILIZACIONES.

representante de los apoderados. “En este momento, el nivel educativo que estamos entregando está muy por debajo del estándar, debido a la falta de recursos. Si el Estado no designa prontamente al administrador provisional, estimamos que ya en el mes de julio o agosto la situación sería caótica, porque no existirían recursos ni siquiera para pagar los

“
El nivel educativo que estamos entregando está muy por debajo del estándar”.

Sergio Álvarez, rep. Apoderados

sueldos de los profesores”, afirmó.

“Esto ha impactado muy negativamente en los alumnos. Se han reducido las salidas pedagógicas, tenemos establecimientos sin equipos computacionales, otros están sin resmas de papel, sin materiales de oficina, la mayoría, por no decir todos. De verdad, la situación es realmente dramática”, finali-

zó.

MUNICIPIO

Eduardo Saavedra, alcalde chorero, sostuvo que “si esto no sucede a la brevedad posible, de acuerdo a la proyección de recursos que tenemos en el municipio, lo más probable es que entre el mes de julio y agosto tengamos que tomar decisiones lamentables, como, por ejemplo,

destinar los pocos recursos disponibles, considerando este gran déficit, únicamente al pago de obligaciones previsionales, sin poder pagar los sueldos a los profesores. Esto va a activar un efecto dominó en que los profesores y asistentes comiencen movilizaciones, y al haber movilizaciones, no habrá asistencia a clases, y por ende, no habrá subvención”, aseguró.

SEREMI

Carlos Benedetti, seremi de Educación, expresó que “hoy día estamos en proceso con dos instrumentos con los que dispone el Ministerio de Educación. Uno es la aplicación de un convenio de mandato, que nos va a permitir ejecutar los recursos retenidos por no pago de cotizaciones, para proceder a su pago. Esto incluye también las cotizaciones de salud”. “El segundo instrumento es la priorización y gestión del Fondo de Apoyo a la Educación Pública, lo que va a significar la inyección de más de 800 millones de pesos al sistema comunal de Talcahuano”, dijo.

“Estas medidas deberían estar resueltas la próxima semana”, cerró. ☺